



## **Fachschaftenkonferenzprotokoll vom 21.06.2012** **Beim Fachbereich 13**

**anwesend:** Pascal Flach (FB20), Michael Koch (FB20), Tobias Mahn (FB18), Patrick Kühn (FB11 MaWi), Vanessa Landscheidt, (FB11 Geo), Lillith Kreiß (FB15), Johanna Saary (FB15), Johannes Heynold (FB15), Katharina Gröpl (FB11 MaWi), Victor Schanz (FB5), Philip Emmerich (FB7), Dominik Kerpes (FB7), Elisabeth Steckner (FB16), Mario Fratzl (FB16), Mark-Simon Krause (FB13), René Mazur (FB13), Yves Reiser (FB13), Sophie Müller (FB13), Eva Grünewald (FB13), Melanie Werner (FB11 Geo), Stephan Voeth (FB18/Asta), Mareike Giefer (FB10), Sebastian Krüger (FB1), Jakob Rimkus (FB1), Lisa Walter (FB4), Sirko Lehmann (FB13), Sebastain Mauthofer (IST), Marten Tschorn (FB10)

**Gäste:** Frau Brulez von TUTOR International

**Redeleitung:** Sirko Lehmann, Yves Reiser

**Protokollführer:** Eva Grünewald, Sophie Müller

**TOP 00: Vorstellungsrunde**

**TOP 01: Genehmigung des Protokolls**

**TOP 02: Berichte aus den Fachschaften**

**TOP 03: Tutor International**

**TOP 04: 5 CP-Grenze**

**TOP 05: Auszählung der Hochschulwahlen**

**TOP 06:**

**TOP 07:**

**TOP 08:**

**TOP 09:**

**TOP 10:**

**TOP 11:**

**TOP 12: Sonstiges**

**TOP 13 Termine nächste FSK**

**TOP 00: Vorstellungsrunde**

- Anne Brühle, TUTOR International

**TOP 01: Genehmigung des Protokolls**

- Protokoll FB3 wird es nicht geben, eventuell gibt's ein Alternativprotokoll
- Protokoll vom 18.04.2012 (FB10) wurde abgesegnet

**TOP 02: Berichte aus den Fachschaften**

- FB1:
  - Heute Midsemesterparty, bis 24Uhr 3€ Eintritt
  - Renovierung des Lernzentrums
  - Dekanatswahlen: Potentieller Kandidat wird gesucht



- FB4:
  - Zwei Listen bei der Wahl
  - Problem: zweite Liste mit nur einer Person, wurde diese von zu vielen gewählt, kann es sein, dass nur vier Vertreter des FB in FBR sitzen können
- FB5:
  - Dekanatswahlen stehen an: Suche nach potentiellm Kandidat läuft
- FB7:
  - Versuch um Kooperation mit Uni in Kalifornien, keine Reaktionen vom AAA
  - Gibt es andere Wege als über den AAA?
  - Problem der überfüllten Mensa an der Lichtwiese wurde an Präsidenten getragen und nun überwacht
  - Im neuen Medien- und Lernzentrum wird es neues Bistro geben, aber es werden ja auch mehr Leute kommen
  - Ab ca. 12Uhr keine Wahlzettel (Problem, was bei einigen Fachbereichen auftrat) > Sammeln und an AStA schicken, die werden Beschwerde beim Wahlamt einreichen
- FB10:
  - Sommerfest, 22.06.2012 aber nur intern!
- FB11: (Geologen)
  - Evaluation des Fachbereichs abgeschlossen
  - Evaluation selbst wurde kritisiert
  - Bieten Gespräch mit dem nächsten FB an, der evaluiert werden soll
  - Fachschaftsraum wegen Renovierungen derzeit nicht verfügbar, Übergangsraum soll bis Montag geräumt werden, ohne dass ein neuer Raum zur Verfügung gestellt wurde und gesagt wurde, wofür er nun gebraucht wird
  - Jede Fachschaft hat das Recht auf einen Raum
- FB11: (MaWi):
  - Sommerfest 29.06.2012
- FB13:
  - BauFaK im nächsten Sommer in Darmstadt, Unterstützung vom Fachbereich zugesagt
  - Ab 01.10.2012 neuer Studiendekan einstimmig gewählt (Professor Schäfer)
  - Sirko Lehmann wurde in den Staub (Ständiger Ausschuss der Bauingenieur Fachschaften Konferenz) gewählt
  - 22.06.2012 Klassenfahrt: es sind noch Plätze frei!
  - Sommerfest 25.06.2012
- FB15:
  - Mehr Wahlbeteiligung als letztes Jahr (7,82%)
  - Es wurde vergessen einen Zettel für FBR abzugeben
  - FSR wurde nicht aufgestellt
  - Von der GfS wurde ein Kandidat für FBR aufgestellt, ohne Abstimmung mit dem Fachbereich, es gibt Ergänzungswahlen
  - „Die Studentenschaft“ schreibt anonyme Beschwerdemails an Profs, die auf Anfragen der Fachschaft nicht reagieren



- Beschwerdemails erschweren die Arbeit an Lösungen
- Diplom- und Grillpartys sollen nicht mehr im Gebäude stattfinden, Nachbarin droht bei kleinsten Lärmstörungen mit Polizei > Bußgeldbescheide an AStA, die Übernehmen Kosten
- 5-CP-Regelung positiv aufgenommen
- FB16:
  - Erstsemester ab nächstem Wintersemester an der Lichtwiese
  - Anfrage nach Lernzentrum für ca. 600 Leute, welches dann öffentlich sein soll und mit anderen Fachbereichen geteilt wird
- FB18:
  - Neue Website online. Dank an die Informatiker!
  - Problem mit 100% Multiple Choice Klausur wird angegangen
- FB20:
  - Gespräch zu KIVA V mit Projektleiter Kröger: bestehendes Bachelor-Praktikum soll in Richtung KIVA V ausgerichtet werden
  - Konferenz der Informatik-Fachschaften: Bericht folgt noch

### **TOP 03: Tutor International**

- Vom DRD(Wim Görts) als Pilotprojekt beantragt
- Frau Brulez eingestellt als Interkulturelle Expertin
- Reibungspunkt: Platz im Karo5
- Akademisches Auslandsamt zu wenige Öffnungszeiten
- Im dritten Anlauf „Nein“ vom Kanzler wegen „Doppelberatung“ zum Akademischen Auslandsamt
- Gespräch mit AStA
- Positive Rückmeldungen von fünf internationalen Verbänden, 700 Unterschriften für das Projekt
- Vermittlungsgespräch: Namen ändern, Vorwurf unqualifiziertes Personal
- Stellungnahme von Frau Friedrich sollte abgegeben werden
- Sprechstunde bei Prömel: Zustimmung seinerseits
- Angebliches Personalproblem, weswegen Projekt nicht gehen sollte, eher persönliches Problem mit Frau Brulez
- Vorwurf von Frau Friedrich: keine Kooperation mit dem akademischen Auslandsamt
- Keine Macht der FSK das Projekt weiterlaufen lassen zu können. Was könnte die FSK tun?
- Ehrenamtliche Weiterführung des Projekts hätte keine Zukunft
- Finanzierung durch QSL-Mittel; Antrag sollte von FSK zugestimmt werden
- Finanzierung alleine würde nicht ausreichen; Unterstützung „von oben“?
- Druck durch Medien? Artikel im Echo; Pressemitteilung rausgeben
- Anhören beider Seiten bevor weitere Schritte eingeleitet werden
- Vorschlag: auf Präsidenten zugehen und ihm vom bisherigen Vorgehen berichten
- Studierendenverbände fragen an, was sie tun können, um zu helfen



- KHG und ESG: Mitarbeit fraglich
- Keine Stellungnahme von Prömel, wäre aber interessant
- Weiteres Vorgehen:
  - Befürwortung des Antrags das Projekt mit QSL-Mitteln zu finanzieren einstimmig beschlossen
  - Terminanfrage für ein Gespräch mit Frau Friedrich mit Gegenfrage, wie Tutor International das AAA denn an ihrer Arbeit hindere, welche Punkte des Konzepts deckt AAA schon ab, Konzept wird mitgeschickt
  - Konzept (Qualifizierung, Angebote) wird noch mal rumgeschickt
  - Frau Friedrich erst einmal alleine anhören und Frau Brühle später dazu holen, aber mit Ankündigung, dass sie später noch dazu kommen wird

#### **TOP 04: 5 CP-Grenze**

- Email von Herrn Hampe: Regelung mit dem Schreiben aufgehoben, wenn didaktische Gründe vorhanden sind
- Kleine Projekte sind davon betroffen, reguläre Veranstaltungen, die bisher 3CPs hatten können nicht einfach weiter geführt werden
- Einladung von StuPa, um nachzufragen
- Abwarten, was bei der Reakkreditierung des FB16 passiert
- Lösung Fächer einfach zusammenzulegen, funktioniert nicht bei jedem FB

#### **TOP 05: Auszählung der Hochschulwahlen**

- Urabstimmung 603: 4344 Imngegesamt; Ja (3299, 7506%9; Nein (536, 12,3%), Enthaltungen (479, 11%), Ungültig (30, 0,7%)
- Ergebnisse StuPa:
  - GfS: 2 Sitze
  - Masch+: ca. 7 Sitze
  - Fachwerk: 8 Sitze
  - Jusos: 4 Sitze
  - RCDS: 3 Sitze
  - LHG: 2 Sitze
  - CampusGrüne: 5 Sitze
- Alles nur vorläufig
- Vor nächster Wahl Besprechen, wie Wahlbeteiligung gesteigert werden kann

#### **TOP 06: Berichte aus den Gremien**

- Gespräch mit Herrn Schmidt: Werbung für hochschulpolitische Aktivitäten dürfen nicht finanziert werden
- Studentische Vertreter mit Präsidium: Formulierung von Mindeststandards angedacht
- AStA: Stadtverordnung hat Zebrastrifen in Alexanderstraße beschlossen (Kosten ca. 35.000€)
- Fahrradstraße: Anfang 2013 in Heinrich-Fuhr-Straße Planung wurde verbessert



**TOP 07: ELC**

- Sucht immer noch Leute, die bei Jury mitmachen
- Fachschaften sollen das noch mal auf ihren Homepages veröffentlichen (Mail dazu kommt)

**TOP 08: Anmeldung für Hochschulsport und Sprachkurse**

- „Wer zuerst klickt, ist drin“ nicht fair
- Alternative: Losen, nach anderen Prioritäten Leute auswählen (z.B. anstehendes Auslandssemester, es fehlen noch genau 3 CP, etc.)
- FB15 kümmert sich um Stellungnahme

**TOP 09:**

- 

**TOP 10:**

- 

**TOP 11:**

- 

**TOP 12: Sonstiges**

- Nach der Sitzung noch beim Auszählen der Wahlen zu helfen ist erwünscht
- Emails, dir durch den Verteiler gehen, bitte mit Einleitung, worum es geht

**TOP 13: Termine nächste FSK**

- 17.07. bei den Architekten: Prof. Hampe, KIVA V, Frau Gehring, Frau Pörle